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Ata da décima oitava reunião do Comitê da Primeira Infância, realizada no dia quatorze de 1 

dezembro de dois mil e vinte e três, com início às 14 horas, reunidos de forma presencial no 2 

auditório do Centro de Formação Darcy Ribeiro. Participantes: SEMULHER - Gustavo Ignácio Prado; 3 

DEPACID/SEMULHER – Maria do Carmo Sofia de Paula e Anna Luiza Chicolet Serra; SEDUC – 4 

Rosângela Pereira de Oliveira; SMS – Carolina Ozawa; SEDS – Adriana Maria Fraga Lopes e Carolina 5 

Medeiros da Silva; SECULT – Cristina de Almeida Vida Madeira Costa; SEMES – Cláudio Zanin 6 

Eduardo; SESERP – Fabiano Veiga Lopes; CMDCA – Igor Braga Perrone; CME – Fabiana Riveiro de 7 

Morais e Suzete Faustina dos Santos. Justificados: SEGOV - Octavio Felinto Neto; SESEG - Sérgio 8 

Fernando dos S. Castanha; CMAS – Katia Ayres dos Anjos; CMSS – Lenina Bento da Silva. Não-9 

Justificados: SEGOV – Kelly Leal de Moura Pinho; SESEG – Marcos Antônio de Moura; SEMAM – 10 

Glaucia Santos dos Reis e Lucia Helena Camano Magalhães Zuffo; CMSS – Aline Bento Stipanich. 11 

Pauta: Organização agenda 2024 e Assuntos gerais. No início da reunião foi decidido manter o dia 12 

da semana (última segunda-feira de cada mês) e o horário das reuniões conforme ano anterior. A 13 

Senhora Suzete, sugeriu mudar o local para o Centro, por ser mais perto para alguns e indicou o 14 

Quinto Andar do Paço Municipal ou uma sala na D. Pedro ou Sala de Situação. A Sra. Maria do 15 

Carmo informou que em outubro, devido ao feriado do dia 28/10, a reunião será antecipada e em 16 

dezembro, a data está em vermelho, para o Comitê decidir se a reunião será antecipada ou se não 17 

haverá. A Sra. Suzete reiterou a fala a senhora Maria do Carmo, mantendo a data em aberto. A Sra. 18 

Suzete afirmou que o calendário referente às reuniões seria enviado aos membros do Comitê para 19 

ciência e enviado para a publicação. Maria do Carmo questionou se seria falado sobre o relatório 20 

do seminário e a sra. Suzete disse que já foi finalizado e perguntou se faltava alguma situação. A 21 

Sra. Maria do Carmo informou que ainda não havia terminado as atas pendentes, mas tão logo 22 

faria. A Sra. Suzete informou que já havia recebido “o Plano da Primeira Infância” de todas as 23 

secretarias e que o processo já estava instruído, já havia sido encaminhado para a Secretaria da 24 

Mulher, para análise e publicação no Diário Oficial.  Informou que estamos terminando a fase de 25 

primeiro monitoramento do plano, dando a publicidade e transparências devidas e traçando o 26 

plano de continuidade para 2024.  A Sra. Suzete ainda disse que há uma tentativa de fazer um 27 

movimento muito grande junto aos gestores, para que as questões da primeira infância realmente 28 

estejam no centro das atenções na cidade. A Sra Suzete relembrou que o Comitê é por decreto, 29 

mas que querem que vire Projeto de lei para realmente virar uma política pública de continuidade, 30 

disse ainda que um antigo documento foi enviado para a PROJUR, que devolveu o processo com o 31 

questionamento “se a política já está sendo executada, que não há um motivo para que a gente 32 

possa mudar de decreto para Lei, mas entendemos que há necessidade, por ser uma política 33 

atemporal. A Sra Suzete disse que conversou com o Dr. Bley, fez algumas alterações, pegou todas 34 

as legislações de 2016 para cá sobre a primeira infância, formatou um outro documento e enviou 35 

para o mesmo, para poder justificar junto à PROJUR, o porque da proposta da criação de Lei que 36 

verse sobre assuntos relacionados a Primeira Infância. Outra situação, é que há muitas ações 37 

relacionadas à Primeira Infância e à Juventude, sendo feitas por várias secretarias, mas sem 38 

conhecimento entre elas   e muitas vezes acabam por ser ações repetidas e que poderiam ser 39 

melhor elaboradas com a soma de esforços conjuntos. Tirou-se como proposta de logo no ínicio do 40 

ano, na primeira reunião, encaminhar para as secretarias, a solicitação dos planos que elas têm 41 

sobre a Primeira Infância para formatar um documento a ser publicado para que todo o governo 42 

tenha ciência do que é feito pela Primeira Infância dentro da nossa cidade e que haja 43 

monitoramento por parte do Comitê. A Sra Carolina Ozawa, da Saúde, sugeriu que o foco fosse 44 

finalizar o plano e que o monitoramento das metas seja feito ininterruptamente, para reajustes em 45 
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tempo real. A Sra Suzete afirma que monitorar é o mais difícil. A Sra Fabiana Riveiro diz que a 46 

Comissão que aparece no monitoramento precisa ser publicada porque caso contrário, vai ser uma 47 

prestação de contas e não uma avaliação. É preciso normatizar, o que não ocorreu lá atrás. A Sra 48 

Suzete disse que o Comitê está apenas vinculado à SEMULHER, mas não é da Secretaria, é uma 49 

política de gestão.  A Sra Maria do Carmo informou que, por causa do Seminário, a revisão do 50 

plano foi interrompida e avisou que o monitoramento tinha sido encaminhado para publicação e 51 

publicidade no Diário Oficial, evidenciando o princípio da transparência. Disse ainda que o 52 

processo de revisão do plano seria retomado para incluir os novos eixos, que a Sra Fabiana vem 53 

falando desde o ano de 2022 e na última reunião em que foi adequada a matriz do plano não foi 54 

iniciada a revisão porque estavam faltando as principais políticas e aí começaram pelo que já 55 

estava no monitoramento apontado para ser atualizado ou retirado. Outra coisa que precisa ser 56 

feito é que não tem uma indicação quantitativa para as metas, a exceto da Educação, a maioria das 57 

ações não têm meta. Precisa revisar a falta de metas e associações aos ODS, para ficar equiparado 58 

a versão revisada do Plano Nacional. A Sra Maria do Carmo ainda lembrou que, além da revisão, 59 

tem as reuniões de organização do seminário, que já tem a data para acontecer. A Sra Suzete, 60 

ressaltou que existe uma coordenaria (COJUV) e que “ela precisa estar andando em consonância 61 

com isso”. É a coordenadoria que precisa assumir essa competência e fazer a interlocução com os 62 

demais.  Após todas as considerações, ás 16h e 15 minutos foi encerrada a reunião, cuja a ta será 63 

lavrada e enviada para publicação.  64 

 65 

Suzete Faustina dos Santos 66 

Chefe de Departamento de Cidadania e dos Direitos Humanos. 67 

Assinado no original 68 


